



# たいとう

東京土建一般労働組合  
台東支部  
〒110-0012 台東区竜泉1-15-2  
Tel:03-3876-1966 Fax:03-3875-5965  
Mail:taitou@tokyo-doken.or.jp  
HP:<http://doken-taito.jp>  
編集 杉本 郁代

# 雲を衝く勢いで一昇龍の如く

今年私は年男、つま  
り辰年生まれ。何回目  
の年男なのか、自分の  
不具合が出て来て、仕  
方なく医者に行き相談  
しても返つて  
くる答えはき  
まつて「老化  
によるもので  
す」。わかつ  
てはいるが自  
分の中で、し  
かし、でも、  
と抗つていて  
のです。この  
ところ年の始

今年私は年男、つま  
り辰年生まれ。何回目  
の年男なのか、自分の  
不具合が出て来て、仕  
方なく医者に行き相談  
しても返つて  
くる答えはき  
まつて「老化  
によるもので  
す」。わかつ  
てはいるが自  
分の中で、し  
かし、でも、  
と抗つていて  
のです。この  
ところ年の始



年男もウン回目です

今年私は年男、つま  
り辰年生まれ。何回目  
の年男なのか、自分の  
不具合が出て来て、仕  
方なく医者に行き相談  
しても返つて  
くる答えはき  
まつて「老化  
によるもので  
す」。わかつ  
てはいるが自  
分の中で、し  
かし、でも、  
と抗つていて  
なのです。この  
ところ年の始

杉本良信

働き盛りの現役世代を代表す  
る48歳の人達が多いですね。そ  
の辰年の年男、堀川俊さん（谷  
中分会）にお話をうかがいまし  
た。また、同じく年男である杉  
本良信さん（松が谷分会）から  
も、寄稿いただきました。

24歳	12人	36歳	15人
48歳	39人	60歳	32人
72歳	14人	84歳	10人
96歳	1人		

台東支部には2024年1月  
1日現在、今年の干支である辰  
年の組合員さんが、123名在籍して  
います。その内訳は

一 堀川さんのお仕事  
(職種)と内容を教えてください  
建築金物の取付工事をする会社の社員です。

一 今のお仕事に就くきっかけは何でしたか  
当時つきあっていた彼女のお父さんが今のが会社の社長をやつていて、手伝うようになりました。その後が今の妻子です。

一 今のお仕事に就くきっかけは何でしたか  
当時つきあっていた彼女のお父さんが今のが会社の社長をやつていて、手伝うようになりました。その後が今の妻子です。

一 今のお仕事に就くきっかけは何でしたか  
当時つきあっていた彼女のお父さんが今のが会社の社長をやつていて、手伝うようになりました。その後が今の妻子です。

一 ご家族について教えてください。  
同学年の妻と、小学生の娘2人です。

一 何か趣味とかありますか？

一 最後に、今年の目標や抱負を教えてください（仕事でもプライ

ー しまえんでのイベントのような企画を立てたり考えたりするようにしてください。  
ー ご家族について教えてください。  
ー 同学年の妻と、小学生の娘2人です。

ー 何か趣味とかありますか？  
ー ご家族について教えてください。  
ー 同学年の妻と、小学生の娘2人です。

ー ご家族について教えてください。  
ー 同学年の妻と、小学生の娘2人です。

ー ご家族について教えてください。  
ー 同学年の妻と、小学生の娘2人です。

ブラックバス釣りが好きです。茨城県の北浦や千葉県の手賀沼に行ったりします。



釣りが好きだという堀川さん

## 恒例の干支人形づくり



あさがお（女性  
の会）の会員さん  
が、毎年干支の人  
形作りを行ってい

ます。今年も可愛らし  
い龍の人形ができあが  
りました。

〔甲辰〕（きのえた  
待したいですね。）

金額の話になるとそ  
れこそ各家庭の事情や  
考えが反映されてくる。  
私はあくまで子供向け  
年賀のようなものだか  
ら多額な必要はないと  
思つていて、この時期  
になると数年前姪の子  
に五百円玉をあげたこ  
とを思い出す。5歳の  
彼はその場でポチ袋を開け「すげえ、玉だ」と叫び喜んだ。そのうち紙が欲しいと思うよ  
うになるだろうが、あの時の笑顔は心がほつ  
こりした。お年玉とはそういうものだと思わ  
せてくれる。さて今年はあと何人あげる子が  
いたつけ。

木洩れ日

# 2024年年頭のご挨拶

## 女性の会 あさがお



会長 遠藤知子さん

明けましておめでと  
うございます。  
昨年2023年は関  
東大震災発生から10  
年に当たる節目の年  
でした。5月にコロナ  
の感染症法上の位置付  
けが、5類に移行とな  
りました。9月にはイ  
ンフルエンザ流行注意  
報が早々に発生、夏に  
はヘルパンギーナ等、  
気が休まるときがあり  
ませんでした。

マスク着用などの感染  
対策が個人の判断とな  
り、これまで自粛要請  
をされていたイベント  
も開催できるようにな  
り、久しぶりに女性の  
会あさがおも以前のよ  
うに手芸教室や交流会  
を行うことができまし  
た。

9月に台風13号がも  
たらした大雨によって  
千葉県内の各地で被害  
が発生しました。未だ

明けましておめでと  
うございます。

マスク着用などの感染  
対策が個人の判断とな  
り、これまで自粛要請  
をされていたイベント  
も開催できるようにな  
り、久しぶりに女性の  
会あさがおも以前のよ  
うに手芸教室や交流会  
を行うことができまし  
た。

に復旧が進んでいない  
のは建築従事者が不足  
しているためとニュー  
スで報道していました。

そして昨年11月より  
東京土建では「持続可  
能な建設業の実現に向  
けた100万人国会請  
願署名」の取り組みが  
はじまりました。女性  
の会あさがおも、建設  
業の明るい未来のため、  
安心して働き、暮らし  
ていくための署名を組  
合と共に取り組んで行  
きたいと思います。今  
年も変わらずのご支援  
ご協力をよろしくお願  
い致します。

ます。非正規  
労働者が増え、  
物価の値上がり  
が止まらない経済不  
況の今、公契約条例が  
制定されることは非常  
に意義があります。10  
年間にわたる東京土建  
がこれから的重要課  
題といえるでしょう。

## 執行委員長



寺山邦裕さん

新年のご挨拶を申し  
上げます。委員長三年  
目の寺山邦裕です。職  
種は看板屋、組合員歴  
は四十年に近づいてい  
ます。

どううできたぞ公  
契約条例が区議会で  
可決されました。区議  
会に公契約条例を検討  
する可能性が大きくな  
りました。今年の戦い  
は賃金下限額を決める  
審議会に仲間を送り込  
むことと審議会を公開  
させることに

なります。将  
来的には台東  
区全体の賃金  
相場が上昇す  
るようになります。  
コロナウイ  
ルスの区分が  
変えられまし  
た。これにより国によ  
る全数把握をしなくな  
ります。イベントに力  
を入れてきますよ台  
東支部は。それには財  
政の裏付けが必要です。  
何としても組合員を増  
やさないといけません。  
東支部は。今年はイベ  
ントに力を入れ  
ます。インボイス  
の賃金・単価を上げら  
れた。これまでの賃金  
年月。やっとできま  
した。これで台東区発注  
の建築現場で働く仲間  
が理解がま  
だまだ深まつてはいな  
いようです。土建では  
相談に乗ります。ぜひ  
台東支部においてくだ  
さい。

今年一番の大問題に  
なるのは保険証廃止・  
マイナ保険証一本化で  
しょう。土建国保にとつ  
ては存続にかかる問  
題になりかねません。  
土建国保がなくなれば  
組合も今の規模を維持  
されます。私は皆さんに支えら  
れています。それでも  
がとうございます。還  
暦を過ぎた委員長と東  
京土建台東支部を今年  
もよろしくお願ひしま  
す。



会長 福田俊昭さん

新年のご挨拶を申し  
上げます。2月22日にはライト  
シルバー総会を開催し  
ます。終了後に銀親会  
を予定しています。今  
年も健康に留意しつ  
つ、交流の場を企画してま  
ります。みなさまの  
参加をお待ちしていま  
す。本年もよろしくお  
つきあいください、また元区議  
会議員の杉山さんには補聴器  
の正しい選び方、使い  
方の講義をしていただ  
きました。そして10月  
には観光バスで伊豆半  
島一泊旅行を開催しま  
した。天気に恵まれた  
2日間の楽しいひと時  
を過ごしました。

## ライトシルバー

2月22日にはライト  
シルバー総会を開催し  
ます。終了後に銀親会  
を予定しています。今  
年も健康に留意しつ  
つ、交流の場を企画してま  
ります。みなさまの  
参加をお待ちしていま  
す。本年もよろしくお  
つきあいください、また元区議  
会議員の杉山さんには補聴器  
の正しい選び方、使い  
方の講義をしていただ  
きました。天気に恵まれた  
2日間の楽しいひと時  
を過ごしました。

## 公契約条例制定が決定

### 賃金アップ・待遇改善へ向け

台東区の公契約条  
例が12月の区議会で成  
立しました。

東京土建では201  
2年に区へ条例制定の  
陳情を行い、2014  
年に公契約条例府内検  
討委員会が設置されま  
した。さらには201  
2年以降毎年、夏に区  
内建設労働組合として、  
冬には東京春闘共闘会  
議の構成団体として、

従事する労働者の適正な賃金や報酬下限額を設定し、受注者で  
ある自治体の責任等を契約事項に加えることを定める条例です。

公契約条例とは自治体が発注する公共工事や業務委託等に  
従事する労働者の適正な賃金や報酬下限額を設定し、受注者で  
ある自治体の責任等を契約事項に加えることを定める条例です。



「オロポ」なるもの。一般的には馴染みのない単語であるが、このワードですぐにピンと来る人は立派なサウナーであろう。サウナでは大量の汗をかくため、入浴中でも水分補給が欠かせないのはご存じの

「オロポ」なるもの。一般的には馴染みのない単語であるが、このワードですぐにピンと来る人は立派なサウナーであろう。サウナでは大

量の汗をかくため、入浴中でも水分補給が欠かせないのはご存じの

4回目となる今回、サウナに欠かせないドリンクを紹介します

「オロポ」なるもの。一般的には馴染みのない単語であるが、このワードですぐにピンと来る人は立派なサウナーであ

る。サウナでは大

きの定番ドリンク



サウナーの定番ドリンク

人も多いでしょう。そ

してサウナから出たあ

とに飲むビールは何とも言えない至福の瞬間である。しかし誰もが

ビールを欲する訳では

「オロ」と「ポカリ」の文化から作られたドリンクが「オロポ」で

から備え付けの電話でオロポを注文できるの

地と言われるだけの事

A・K

4回目となる今回、サウナに欠かせないドリンクを紹介します

「オロポ」なるもの。一般的には馴染みのない単語であるが、このワードですぐにピンと来る人は立派なサウナーであ

る。サウナでは大

きの定番ドリンク

# 私の大切なものの ~分会リレートーク~



革ジャンがお似合いの平井さん

また、区内でのお気に入りの場所を聞いた所、昔からアメ横が好きだったそうです。今は違い小さい商店が多く立ち並び、細く入り組んだ路地が多く面白かったなあと楽しそうに語ってくれました。

浅草にもよく行かれていたそうですが、昔は少し怖い雰囲気が漂つていたそうです。多くの外国人や観光客でぎわっている現在とは違う浅草があつたのでしょうか。

生まれも育ちも台東区東浅草。20代の頃から内装業で働いてきました。きっかけはお兄さんが内装の仕事を

学生の頃はビル清掃など様々なアルバイトで人生の経験を積ませてが数多くあり、そこで

のアルバイトが印象に

下谷分会からの3回目は平井に話を伺いました。

そんな平井さんですが、今は内装一筋ですが、仕事をする上で一番大切にしていることはやはりケガをしないこと。その為には趣味のパチンコで息抜きをする時間も大切にしているそ

うですよ。

## 語りつごう ~戦争の記憶~



修学旅行生にチラシを渡す

太平洋戦争開戦から82年目の12月8日12時から、京成上野駅前で台東母親大会連絡会の「赤紙」を模したチラシ配りに女性の会あさがおから参加しました。「赤紙」を模したチラシ配りに女性の会あさがおから参加しました。10人でチラシを配り、「武器も核兵器もいらない」「戦争の準備よりも平和の準備を」と道行く人々に、修学旅行の学生に赤紙の説明

をして欲しい試してみて欲しい。「アダムアンドイブ」が発祥地と言われる。自宅でも簡単に作れるので、興味がある方はぜひ試してみてください。

余談だが、「アダムアンドイブ」ではなんと浴室

## 【ライトシルバーからのお知らせ】

総会を開催致します。日程と場所は以下のとおりになります。なお、総会終了後、会場を移動して懇親会を行います。

日 時：2024年2月22日（金）

11時～

場 所：支部会館3F

懇親会：木曾路（送迎バスで移動、会費2,000円）

誰でも江柳

もう寝てる 日の出見たさの大晦日

枝葉散る 歩道に人の影もなく羽根つきの子供の声に お正月

松が谷分会 Y・S

今年こそと 思い続けて 半世紀 松が谷分会 T・E

もう飽きた 言えずに食す おせちかな

人いきれ 疲れて帰る 初詣

松が谷分会 I・S

お寄せください 進呈します

皆さんの投句をお待ちしています  
FAX、メール等で 支部へ  
受賞者にはクオカードを

※年度末に大賞を決めます  
お寄せください 進呈します



赤紙を再現したチラシを手に訴えかけ